



Internacional de la Educación América Latina. Coyuntura América Latina. Recopilado el 04 de junio del 2020.

# Argentina. Covid19. Casos: 19,268 Muertes: 588

Pagina12. 04 de junio del 2020.

Violaron en manada a una chica de 16 años y quedan libres por ""desahogo sexual"" La violación grupal de una chica de 16 años ocurrió en Chubut en la primavera de 2012. Por denuncia pública de la víctima, el caso recién se comenzó a investigar en agosto del año pasado . A menos de un año, un caso aberrante calificado al principio como "abuso sexual con acceso carnal agravado" por la participación de seis personas, ahora fue minimizado a un caso de "abuso simple" porque se trató de un "desahogo sexual" de los victimarios.

Lo más grave es que la nueva calificación fue propuesta por el fiscal de la causa, Fernando Rivarola, que ya absolvió a varios de los responsables de la violación y propone, para los tres que siguen como imputados, una pena de tres años de prisión "en suspenso", es decir sin aplicación efectiva.

El caso provocó indignación --justo en el quinto aniversario del NiUnaMenos-- por la postura del fiscal de acordar un "juicio abreviado" con los defensores de los imputados, luego de presionar a la víctima para convencerla de que es "lo mejor" para ella, aunque esto signifique cerrar el caso sin que nadie vaya preso. La titular de la Asesoría General Tutelar, Yael Bendel, descalificó con dureza el planteo del fiscal de Rawson. "Utilizar la frase 'desahogo sexual' da cuenta de la falta de perspectiva de género y de infancia que tiene el fiscal Fernando Rivarola quien, según la opinión de la asesora tutelar, "debería rectificarse inmediatamente".

https://www.pagina12.com.ar/270103-violaron-en-manada-a-una-chica-de-16-anos-y-quedan-libres-po

## Bolivia. Covid19. Casos: 11,638 Muertes: 400

Lancaster. 4 de junio del 2020.

Bolivia podría regresar a cuarentena ante alza de contagios

Un aumento inusitado de contagiados y fallecidos por el nuevo coronavirus tres días después de que se suspendiera la cuarentena, llevó a las autoridades bolivianas a advertir con regresar al aislamiento si persiste el desacato al distanciamiento social y el uso del barbijo en las calles.

El martes, el país registró 33 muertes, la mayor cifra diaria de fallecidos por la pandemia. Desde el 1 de junio la cuarentena ha sido levantada en gran parte del país, excepto en Santa Cruz y Beni, que concentran el 80% de los 11.638 casos positivos y 400 fallecidos.

"Estamos ante el riesgo de que los contagios se descontrolen, pero era necesario reabrir las actividades comerciales y laborales para evitar un mayor deterioro



económico. Pero si la situación se complica tendremos que volver a la cuarentena", declaró el alcalde La Paz, Luis Revilla.

Según la ministra de Salud, Eidy Roca, para fines de julio se espera el pico de contagios con unos 100.000 estimados. "Si la gente es irresponsable, no sólo vamos a tener que pensar en hospitales, sino también cementerios", dijo el exdirector de Salud de La Paz, René Sahonero.

https://lancasteronline.com/lavoz/estados-unidos/bolivia-podr-a-regresar-a-cuarentena-ante-alza-de-contagios/article\_3b1e11c0-825c-5fa6-b794-78b780206ccf.html

## Brasil. Covid19. Casos: 584.016 Muertes: 35548

BBC. 4 de junio del 2020.

Muerte de George Floyd: el país latinoamericano donde la policía mata a más negros que en Estados Unidos

"La situación en Brasil es mucho peor que en Estados Unidos", le dice a BBC Mundo Rafael Alcadipani, profesor de la Fundación Getulio Vargas y miembro del Foro Brasileño de Seguridad Pública, FBSP.

""Si uno sigue más o menos de cerca las noticias de Brasil encontraría noticias probablemente mucho peores que las que estamos leyendo sobre EE.UU."", coincide Alejandro de la Fuente, director del Instituto de Investigaciones Afrolatinoamericanas de la Universidad de Harvard (EE.UU.).

Efectivamente, según un análisis del Foro Brasileño de Seguridad Pública, casi ocho de cada 10 las víctimas fatales de la policía brasileña son afrodescendientes.

""Aunque representan el 55% de la población brasileña, los negros son el 75,4% de los muertos a manos de la policía"", se lee en la edición de 2019 de su Anuario Brasileño de Seguridad Pública.

Y como la policía brasileña mata a muchas más personas que la de EE.UU., -unas 18 al día, el 10,8% de todos los homicidios del país- la diferencia en números absolutos también es notable.

https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-52911312

#### Chile. Covid19. Casos: 118.292 Muertes: 1.356

Telesur. 04 de junio del 2020.

Recomiendan mantener la cuarentena general en Chile

Especialistas del área de salud consideran que las medidas de aislamiento social se dictaron tardíamente, y que deben seguir en vigor.

La exministra de Salud chilena Helia Molina, señaló que la cuarentena es la única medida eficiente para prevenir el contagio masivo de la Covid-19 en el país y llamó a implementarla también en regiones que siguen a la capital en el número de casos. Molina criticó que la cuarentena en Santiago se decretó demasiado tarde y con tasas de contagio muy altas. Además, advirtió que si ocurre una segunda ola de casos en el país, la cuarentena total en Chile sería inevitable.

Explicó que el país está en una curva ascendente, por no haber aplicado preventivamente la cuarentena y no haber realizado el testeo masivo y de seguimiento de contactos que, según dijo "era lo único que se podía hacer".

https://www.telesurtv.net/news/expertos-recomiendan-mantener-cuarentena-general-chile-20200604-0009.html



## Colombia, Covid19, Casos: 33354 Muertes: 1045

Telesur. 4 de junio del 2020.

¿Presencia militar de EE.UU. combatirá el narcotráfico en Colombia? La llegada de tropas de Estados Unidos a Colombia siempre ha causado controversia en el país y esta vez no es la excepción.

Efectivos de la Fuerza de Asistencia de Seguridad del Ejército de Estados Unidos (EE.UU.), arribaron el 01 de junio al territorio colombiano con el supuesto objetivo de asesorar a las fuerzas militares del país suramericano en la lucha contra el narcotráfico. El anuncio realizado por la Embajada de EE.UU. en Colombia advierte que el contingente de unos 800 oficiales de Asistencia de Fuerza de Seguridad (SFAB por sus siglas en inglés) debe asesorar y apoyar las acciones del Ejército colombiano desde principios de junio y durante varios meses.

El ministro de Defensa, Carlos Holmes Trujillo García, explicó a un medio local que las tropas estadounidenses se desplegarán por los departamentos de Nariño, Norte de Santander, Meta; donde se concentran la mayor cantidad de cultivos de coca en el país.

De acuerdo ministro de defensa la brigada norteamericana de Asistencia de Fuerza de Seguridad (SFAB por sus siglas en inglés), se desplegará principalmente en zonas del Bajo Cauca, Catatumbo, Arauca, Pacífico nariñense y los parques nacionales naturales de Chiribiquete, Sierra de La Macarena, Catatumbo Barí, Nudo de Paramillo y Sanquianga.

Según Bogotá en estas zonas se concentra 295.000 hectáreas de cultivos ilícitos y proyectan una producción de cocaína del 30 por ciento nacional.

https://www.telesurtv.net/telesuragenda/colombia-militares-estadounidenses-enfrentaran-narcotrafico-20200603-0055.html

## Costa Rica, Covid19, Casos: 1157 Muertes: 10

El Mundo. 04 de junio del 2020.

Gobierno presenta proyecto de crédito con FMI para atender emergencia por COVID-19

El Gobierno presentó este miércoles ante la Asamblea Legislativa el proyecto de ley para la aprobación del crédito con el Fondo Monetario Internacional (FMI), por un monto cercano a los 504 millones de dólares para contribuir, mediante apoyo presupuestario, a la atención de la emergencia por COVID-19 y a la sostenibilidad fiscal de mediano y largo plazo.

Este financiamiento cuenta con una tasa de interés de 1.55% anual, 3.5% menos que el costo promedio ponderado para la deuda del Gobierno denominada en dólares. El plazo del crédito es de cinco años, con pagos trimestrales a partir de 3.25 años del desembolso y una vez aprobado el proyecto de ley, el FMI giraría los recursos en un solo tracto.

Elian Villegas, ministro de Hacienda explicó que «este crédito es importante en el esfuerzo que ha seguido el Gobierno por cambiar deuda cara por deuda más barata, lo cual ayuda en todo el proceso de consolidación fiscal. Además, es muestra de la confianza del FMI en la ruta que ha llevado el Gobierno».



https://www.elmundo.cr/costa-rica/gobierno-presenta-proyecto-de-credito-con-fmi-para-atender-emergencia-por-covid-19/

## Cuba. Covid19. Casos: 2119 Muertes: 83

DW. 04 de junio del 2020.

Estados Unidos añade siete empresas a su ""lista negra"" de Cuba

El Departamento de Estado de ÉE.UU. incluyó este miércoles (03.06.2020) a siete compañías cubanas, entre ellas la institución financiera Fincimex, agente principal de la empresa de transferencia de remesas Western Union en Cuba, en la ""lista negra"" de firmas con las que los estadounidenses tienen prohibido realizar cualquier transacción. La Habana rechazó las sanciones y dijo que era ""vergonzoso y criminal"" recrudecer el embargo contra la isla.

En un comunicado, el Departamento de Estado señaló que esas ""subentidades"", como las denominó, ""benefician desproporcionadamente a la dictadura de los Castro"", a la que acusa de utilizar "" las ganancias de estos negocios para oprimir al pueblo cubano y financiar su interferencia en Venezuela"".

Entre las empresas afectadas está la Financiera Cimex S.A (Fincimex), que es el agente principal de Western Union, con presencia en las 16 provincias y 168 municipios de la isla caribeña. Fincimex emite, además, las tarjetas prepago con las que el sector estatal cubano compra combustible en las gasolineras de la Unión Cuba-Petróleo (Cupet). Asimismo, a través de esta empresa se hacen los pagos a los propietarios de Airbnb en Cuba

https://www.dw.com/es/estados-unidos-a%C3%B1ade-siete-empresas-a-su-lista-negrade-cuba/a-53677756

## Ecuador. Covid19. Casos: 40966 Muertes: 3486

Swissinfo. 04 de junio del 2020.

FMI evalúa nuevos fondos de emergencia para Ecuador por USD 250 millones y nuevo programa

El Fondo Monetario Monetario Internacional (FMI) evalúa conceder a Ecuador fondos de emergencia adicionales por 250 millones de dólares, mientras negocia un nuevo programa integral para el país sudamericano, informó el jueves el portavoz del organismo multilateral.

Gerry Rice dijo en rueda de prensa que el gobierno de Lenín Moreno está en conversaciones con el FMI para conseguir apoyo para responder no sólo al impacto de la pandemia de covid-19, que ha golpeado especialmente al país, sino también a la fuerte caída de los precios del petróleo, su principal producto de exportación.

""Ecuador podría solicitar financiamiento de emergencia adicional el próximo mes bajo el Instrumento de Financiamiento Rápido (IFR) del FMI. Eso podría ser alrededor de 250 millones de dólares si persiste el efecto de los recientes choques económicos"", dijo.

En parelelo, agregó Rice, ""las autoridades ecuatorianas han manifestado su interés en negociar un programa integral respaldado por el FMI y están trabajando con el personal del FMI para alcanzar ese objetivo"".

El FMI otorgó el 1 de mayo a Ecuador 643 millones de dólares de asistencia bajo el IFR, ""para cumplir con las necesidades de balanza de pagos derivadas del brote de



covid-19 y para apoyar a los sectores más afectados del país, incluidos los sistemas de salud y protección social"", según informó entonces.

https://www.swissinfo.ch/spa/fmi-eval%C3%BAa-nuevos-fondos-de-emergencia-para-ecuador-por-usd-250-millones-y-nuevo-programa/45807908

## El Salvador, Covid19, Casos: 2781 Muertes: 52

El Economista. 04 de junio del 2020.

Deuda de El Salvador superará el 93% del PIB este año

El impacto económico de la pandemia generará desempleo, pobreza y retrocesos sociales y humanos en El Salvador, y está ya afectando la ya tambaleante estabilidad de las finanzas del Estado, que pronto no tendrá suficiente recursos ni espacio para más deuda, advierte el Informe de Coyuntura Económica de FUSADES.

Carolina Alas de Franco, especialista de FUSADES en el área fiscal, dijo que ven un riesgo creciente de que el país caiga en default. ""Venimos de una condición bastante frágil de las finanzas públicas. Teníamos una deuda del 71 % del PIB, éramos ya el cuarto país más endeudado de América Latina y el más endeudado de la región"", indicó.

Al cierre de 2020, la relación deuda/PIB será del 93%.

FUSADES calcula que los ingresos tributarios caerán entre \$645 y \$717 millones en 2020, mientras que el gasto ha crecido. Hasta abril, había superado en \$690 millones a lo presupuestado.

https://www.eleconomista.net/economia/Deuda-de-El-Salvador-superara-el-93-del-PIB-este-ano-20200604-0005.html

# Guatemala. Covid19. Casos: 5760 Muertes: 143

La Hora. 04 de junio del 2020.

De vuelta a la escuela, pero no a la misma de antes

Este es el título del documento que recientemente fue entregado oficialmente a la Ministra de Educación, para que si lo considera pertinente, tome en cuenta las ideas que se exponen en el documento, para un regreso ordenado, seguro y provechoso de los niños, niñas y jóvenes a la escuela. Este documento fue compartido por la Mesa Interinstitucional de Innovación Educativa, con la Gran Campaña Nacional por la Educación, como una contribución ciudadana en apoyo a los esfuerzos que está haciendo el Ministerio de Educación por retomar la educación desde la presencialidad y desde la distancia.

El título del documento sugiere varias ideas, entre ellas la aspiración de muchos educadores, entre los que nos contamos los miembros de la mesa que frecuentemente discutimos y reflexionamos en torno a temas educativos en Guatemala. Para empezar, se puede pensar en la escuela como aquel espacio físico donde se reúnen docentes y estudiantes, niños, niñas y jóvenes para aprender cosas que lo vayan formando para resolver problemas de la vida cotidiana, mejorar su nivel de vida y transformar la realidad donde vive. En este sentido, se puede pensar en la infraestructura física que alberga durante un ciclo escolar, a un grupo de personas con muchos deseos de aprender, incluyendo por supuesto el mismo maestro que dirige este aprendizaje. https://lahora.gt/de-vuelta-a-la-escuela-pero-no-a-la-misma-de-antes/



## Honduras. Covid19. Casos: 5690 Muertes: 234

La hora. 04 de junio del 2020.

Defensa pide aplazar condena contra hermano del Presidente de Honduras La defensa de Juan Antonio Hernández, hermano del presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, ha pedido aplazar otra vez el detalle de la condena que se dictó el año pasado en su contra por narcotráfico, de la que aún queda por conocer la pena. La defensa de 'Tony' Hernández ha solicitado formalmente al juez federal de Estados Unidos Kevin Castle que posponga "al menos un mes" la vista judicial prevista para el 5 de junio, en la que se espera que dé a conocer la pena.

El abogado de Hernández, Peter E. Brill, argumenta que ha tenido un acceso "extremadamente limitado" a su cliente. "No ha habido visitas en persona, solo la capacidad de hablar por teléfono durante cortos períodos de tiempo en circunstancias menos que ideales", detalla en la misiva, que cita el diario hondureño 'El Heraldo'. Brill sostiene que en estas condiciones "es extremadamente difícil establecer una buena relación con un cliente que nunca ha conocido, aún más cuando tienes que usar un intérprete".

Por todo ello, asegura que no ha podido preparar la audiencia del viernes y plantea "que este asunto se suspenda hasta el 6 o 7 de julio" o incluso "un tiempo posterior que sea conveniente para el tribunal".

Brill afirma que la fiscal del caso, Amanda Houle, está de acuerdo con aplazar esta vista judicial y que, como la defensa no cree que un mes sea tiempo suficiente para prepararse, la representante del Ministerio Publica se ha comprometido a "volver a visitar el tema en julio una vez que sepamos dónde están las cosas".

https://lahora.gt/defensa-pide-aplazar-condena-contra-hermano-del-presidente-de-honduras/

## México. Covid19. Casos: 101238 Muertes: 11728

CiudadaniaExpress. 04 de junio del 2020.

La educación en México no se detuvo por la pandemia: MEJOREDU
La presidenta de la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación
(MEJOREDU), Etelvina Sandoval Flores, destacó que la crisis por la pandemia
(COVID-19) replanteó a México las tareas de analizar un currículum sobrecargado
como el actual e incluir los saberes y conocimientos necesarios; atender la formación
de los maestros; revalorizarlos socialmente; reformular la agenda educativa con su
participación y liberarlos de trabajo administrativo.

Durante el foro virtual denominado Repensar y fortalecer el trabajo docente.

Experiencias en la pandemia (COVID-19) y aprendizajes para el futuro, organizado por MEJOREDU, dijo que la crisis no representó un cambio total en materia educativa, sino una coyuntura cuyos aprendizajes deben recuperarse. La educación no se detuvo, solo se impartió en condiciones distintas, enfatizó.

Ante investigadores de Argentina y México, Sandoval Flores informó que la institución que encabeza prepara una serie de talleres para las maestras y los maestros de educación obligatoria que ayudarán a recuperar sus experiencias obtenidas durante el confinamiento, difundirlas y, con base en ellas, plantear propuestas de mejora que consideren el aspecto emocional. También está desarrollando diversos proyectos para analizar la experiencia educativa vivida durante la pandemia, abundó.



En su exposición, Carina V. Kaplan, profesora e investigadora de la Universidad de Buenos Aires, Argentina, señaló que no debe perderse de vista que la escuela juega un papel importante como igualador social, sobre todo en tiempos de crisis, en los cuales las desigualdades sociales y tecnológicas se acentúan.

https://www.ciudadania-express.com/2020/noticias/la-educacion-en-mexico-no-sedetuvo-por-la-pandemia-mejoredu

Nicaragua. Covid19. Casos: 1,118 Muertes: 46

Información Ministerio de Salud Nicaragua."

#### Panamá, Covid19, Casos: 14609 Muertes: 357

Panamaon. 04 de junio del 2020.

Panamá explora nuevas estrategias contra el Trabajo Infantil frente al COVID19 Panamá, explora en este momento nuevas estrategias de carácter innovador para continuar su lucha para erradicar el trabajo infantil en todo el territorio nacional, en medio de la realidad impuesta por la pandemia de COVID19, dijo Roger Chaverri, director de la Dirección Contra el Trabajo Infantil (Diretipat) del Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral (Mitradel).

Ciertamente, la situación económica del país agravada por el COVID19, nos pone en estado de alerta y nos exige estrategias innovadoras para hacerle frente a esta situación, por ello estamos trabajando en la configuración de un Sello de Exportación de Productos Libres de Mano de Obra Infantil y otra relacionada con la promoción de Economía Comunitaria. Panamá, ha sido permanentemente, exportador de buenas prácticas en la región y estas iniciativas lo confirman, puntualizó.

Las autoridades del Mitradel, están sosteniendo reuniones con el MICI, para poder establecer una estrategia de capacitación y certificación a los productores que desean exportar sus productos hacia países de la región, Europa y Estados Unidos que ven con buenos ojos las prácticas de Responsabilidad Social Empresarial (RSE), en el tema de erradicación de trabajo infantil.

https://www.panamaon.com/noticias/portada/79688-panama-explora-nuevas-estrategias-contra-el-trabajo-infantil-frente-al-covid19.html"

# Paraguay. Covid19. Casos: 1086 Muertes: 11

ABC. 04 de junio del 2020.

En Paraguay no solo hay racismo, sino plan de "etnocidio silencioso", según dirigente indígena

"No existimos para el Estado paraguayo. Yo siento que desde el Estado paraguayo hay una política de un etnocidio silencioso", denunció Tina Alvarenga, integrante de la Articulación de Mujeres Indígenas del Paraguay, sobre la situación de discriminación racista que sufren los indígenas en nuestro país, que no es solo personal, sino institucional, según afirma.

La dirigente indígena considera que a diferencia de otros momentos de la historia, donde el afán de erradicar a pueblos indígenas se hacía con armas, "hoy el etnocidio pasa por aislarnos, por invadirnos en forma silenciosa y no llegar con los servicios públicos necesarios".



Fundamentó este argumento citando lo ocurrido durante la cuarentena estricta por el coronavirus y la asistencia estatal. "Ocho semanas después empezaron a llegar víveres de no más de 23 kilos, que tenían que durar otras 8 semanas a lo mejor o más, porque todavía no llegó la segunda entrega de kits, cuando que tenían que haber llegado con 30 a 40 kilos", cuestionó.

Alvarenga destaca que las muestras racismo hacia los indígenas existen, y que "se dan a veces muy sutiles y otras veces son escandalosas". Se dan, cuenta, sea a través de agresiones directas como escupitazos o a veces de manera menos directa, como los famosos chistes de "Cachique".

https://www.abc.com.py/nacionales/2020/06/04/en-paraguay-no-solo-hay-racismo-sinoplan-de-etnocidio-silencioso-segun-dirigente-indigena/

## Perú, Covid19, Casos: 183198 Muertes: 5031

Tikitakas. 04 de junio del 2020.

Minedu: ¿va a haber reducción de salarios a docentes y maestros?

La crisis del coronavirus está dejando a los niños de Perú sin poder ir a la escuela de manera presencial, pero la gran mayoría está pudiendo trabajar desde sus casas para evaluarles de manera especial debido a la grave situación sanitaria que está viviendo el país. El COVID-19 está provocando que el Gobierno de Perú esté teniendo que sacar dinero de todos los lados para poder combatir al virus comprando material médico y apoyando a todos los trabajadores y empresas que no están pudiendo realizar su labor durante la cuarentena.

A través de las Redes Sociales durante los últimos días circulaba un supuesto comunicado del Ministerio de Educación (MINEDU), en el que se podía leer que llegaban a un acuerdo para reducir el salario de todos los profesores del país un 30% por culpa de la crisis del coronavirus. Este comunicado puso en alerta a todo el profesorado que pedía explicaciones de esta supuesta bajada de salarios. El propio MINEDU, a través de un comunicado oficial, tuvo que salir a desmentir esta información y asegura que no se le bajará el sueldo a ningún maestro: ""Alertamos a la comunidad educativa que esta información que está circulando en redes sociales es falsa. Evitemos compartirla. Recuerda que todo contenido oficial solo estará en las cuentas oficiales de Minedu"", informa el Ministerio de Educación de Perú. https://peru.as.com/peru/2020/06/04/tikitakas/1591270175 540790.html

# República Dominicana. Covid19. Casos: 18319 Muertes: 520

Diario Libre. 04 de junio del 2020.

JCE dice montaje de las elecciones va a buen ritmo; juntas trabajan "a todo vapor" Este viernes faltará un mes para las elecciones presidenciales y congresuales, cuyo montaje la Junta Central Electoral (JCE) garantiza que va a buen ritmo con sus 158 juntas electorales trabajando "a todo vapor".

El presidente del organismo, Julio César Castaños Guzmán, aseguró que no hay ningún problema en torno al proceso electoral, por lo que en la República Dominicana "habrá elecciones el 5 de julio".

Explicó que se trabaja en la impresión del padrón, de las boletas, se cuenta con la campaña de educación y con 222,544 personas aspirantes a ser miembros de los colegios electorales.



"Eso va muy bien, tenemos las 158 juntas electorales que están trabajando a todo vapor y estamos imprimiendo las boletas tanto de las elecciones de República Dominicana como las del exterior", precisó.

https://www.diariolibre.com/actualidad/politica/jce-dice-montaje-de-las-elecciones-va-a-buen-ritmo-juntas-trabajan-a-todo-vapor-LM19265934

## Uruguay. Covid19. Casos: 828 Muertes: 23

La República. 04 de junio del 2020.

"Ante una LUC que quita derechos, esta es la expresión de los trabajadores" "La emergencia es la gente" es la consigna del paro general parcial que organizó el PIT-CNT entre las 9 y las 13 horas. Ahora mismo, se está llevando a cabo una concentración en las afueras del Palacio Legislativo, donde los presentes se dieron cita (la convocatoria era a usar tapabocas, llevar alcohol en gel y mantener distancias) para expresar su opinión contraria a la ley de urgente consideración que se está votando dentro del recinto.

El Secretario del Partido Comunista, Juan Castillo, estuvo presente en la movilización, sobre cuya importancia charló con La República.

"Es la característica del pueblo obrero uruguayo: expresar su opinión, marcar la cancha. Me parece que frente a lo que se está debatiendo en medio de una pandemia, con emergencia sanitaria, tratar una ley de urgente consideración que quita derechos, obviamente esta es la expresión que tienen los trabajadores", comenzó diciendo. Sobre los cinco años que deben esperar los trabajadores con la coalición en el poder, el frenteamplista expresó: "Creo que será complicado. Nosotros vamos a tener que aprontarnos porque van a ser cinco años largos. Las primeras medidas que está tomando el gobierno le están rebajando los derechos a los trabajadores, y para nosotros defender la ley de negociación colectiva y muchos avances logrados en estos años es una cosa importante.

Así que todo esto parece ser marcado por meses y años de mucha lucha del movimiento obrero".

https://www.republica.com.uy/ante-el-debate-de-una-luc-que-quita-derechos-esta-es-la-expresion-de-los-trabajadores-id768833/

## Venezuela. Covid19. Casos: 1952 Muertes: 20

Carasycaretas. 04 de junio del 2020.

Maduro denuncia a Duque por planear nueva incursión contra Venezuela El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, denunció este miércoles en el marco de la condecoración a funcionarios de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) que participaron en la Operación Negro Primero, que desde Colombia se está preparando una nueva agresión contra Caracas.

"Tengo informaciones comprobadas que Iván Duque supervisa a través de jefes militares campamentos en Medellín, Antioquía, el norte de Santander de grupos de mercenarios reagrupados para preparar nuevas incursiones contra Venezuela", advirtió el presidente Maduro.

El jefe de Estado instó a las autoridades venezolanas a mantenerse desplegadas y en permanente vigilancia por todo el territorio, «vigilemos el mar, el territorio, el espacio



aéreo, la Patria, para que ninguno de estos grupos mercenarios pueda hacerle daño a ninguna institución, a ningún venezolano», agregó.

"Preparémonos para tener capacidad preventiva y activa de reacción y hacer de nuestra Venezuela, un territorio inexpugnable de grupos terroristas, mercenarios, de delincuentes, de traidores que pretenden vulnerar la paz y la vida de la República», sentenció el mandatario.

Asimismo, el presidente ponderó el valor patriótico del pueblo y las FANB para derrotar la intentona golpista de la Operación Gedeón, «hoy estamos haciendo un acto justo de reconocimiento a los valientes, a los patriotas, a los bolivarianos, a los que con las armas en la mano hacen valer el juramento de lo que es amar a Venezuela por encima de cualquier cosa», agregó.

El presidente venezolano reiteró que las autoridades en Caracas, denunciaron lo que se estaba preparando desde Colombia, «les dimos las coordenas en riohacha en la Alta Guajira a Colombia, para que Iván Duque contrarrestara la preparación de los mercenarios. Pero ellos tenían la orden de atacar al pueblo de Venezuela», expresó. <a href="https://www.carasycaretas.com.uy/maduro-denuncia-a-duque-por-planear-nueva-incursion-contra-venezuela/">https://www.carasycaretas.com.uy/maduro-denuncia-a-duque-por-planear-nueva-incursion-contra-venezuela/</a>